



Freie und Hansestadt Hamburg  
Bezirksamt Bergedorf  
Bezirksversammlung

<b>Antrag öffentlich</b>	Drucksachen-Nr.: <b>21-1859</b>
	Datum: 01.09.2023
CDU-Fraktion	Aktenzeichen:

<b>Beratungsfolge</b>		
	<b>Gremium</b>	<b>Datum</b>
	Regionalausschuss	12.09.2023

## **Ein Fußgängerüberweg sowie eine moderne Bushaltestelle für den Süderquerweg**

### **Sachverhalt:**

Antrag nach § 15 der Geschäftsordnung  
der BAbg. Froh, Pelch, Garbers, Woller, Capeletti und CDU-Fraktion

Die aktuelle Verkehrssituation am Süderquerweg, Höhe Am Sülzbrack, beunruhigt viele Eltern mit Kindern.

Das stetig wachsende Nahversorgungszentrum in Kirchwerder, mit Rewe und den weiteren ansässigen Geschäften, sowie die dortigen Bushaltestellen "Auf dem Sülzbrack", sorgen für einen stetig steigenden Kfz.-Verkehr auf dieser Höhe des Süderquerwegs. Parallel dazu wächst auch der Fuß- und Radverkehr und es steigt die Anzahl an Überquerungen des Süderquerwegs. Durch die zurzeit im Bau befindliche neue Schule am Kirchenheerweg wird sich diese Situation zukünftig noch einmal verstärken. Insbesondere viele Kinder werden zu Fuß oder mit dem Fahrrad täglich den Süderquerweg überqueren.

Leider ist der Übergang über den Süderquerweg, beim Nahversorgungszentrum, in beide Richtungen sehr schlecht einsehbar. Aktuell gibt es dort keine sichere Möglichkeit der Überquerung und durch das vermehrte Aufkommen von Fahrzeugverkehr stellt dieser Bereich ein erhöhtes Gefährdungspotential dar.

Es ist also jetzt geboten von der Polizei und dem Tiefbauamt prüfen zu lassen, ob in dem genannten Bereich die Verkehrssicherheit dadurch verbessert werden kann, dass ein Fußgängerüberweg hergestellt wird. Denkbar z.B. westlich der Zufahrt zum Nahversorgungszentrum.

Außerdem sollte geprüft werden, ob die Bushaltestelle auf der Südseite des Süderquerwegs entsprechend der auf der Nordseite hergerichtet werden kann

**Petition/Beschluss:**

Die Bezirksamtsleiterin möge sich dafür einsetzen,

1. dass von den zuständigen Stellen geprüft wird, ob am Süderquerweg, Höhe Zugang zum Nahversorgungszentrum, ein Fußgängerüberweg eingerichtet werden kann.
2. dass geprüft wird, ob die südliche Bushaltestelle „Auf dem Sülzbrack“ nach dem gleichen Standard hergerichtet wird wie die nördliche.
3. Über die Ergebnisse der Prüfungen wird im RgA, unter Zuladung des Verkehrsausschusses, berichtet.

**Anlage/n:**

keine